



Celebración del Día Mundial Forestal

La Fundación Biodiversidad colabora en la plantación de 75.000 árboles

- Se trabaja en red con diversas organizaciones y en múltiples proyectos de gestión forestal orientados a la prevención de la erosión, la desertificación y los incendios; en el aprovechamiento sostenible de los recursos naturales y en la mejora de hábitats de especies protegidas.

20 de marzo de 2009.- La Fundación Biodiversidad, fundación pública del Gobierno de España, dependiente del Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino, colabora en la plantación de 75.000 árboles en España a través de proyectos propios y apoyando a una red de organizaciones. Hay tres tipos de actuaciones que tienen al árbol como protagonista: la gestión forestal orientada a la prevención de la erosión, la desertificación y los incendios; los nuevos aprovechamientos sostenibles de recursos naturales y la mejora de hábitats de especies protegidas.

Con ocasión del Día Mundial Forestal, que se celebra mañana, la Fundación Biodiversidad quiere destacar algunos de los proyectos que desarrolla, tanto en España como en el ámbito mediterráneo y en África.

"Cien millones de árboles en la Península Ibérica" es el proyecto que la Fundación Más Árboles propone para todas las regiones españolas a través de una red de voluntarios, con el horizonte de 2012. "El diseño de una estrategia de prevención de grandes incendios forestales mediante la multifuncionalidad del bosque y el paisaje en mosaico", por su parte, es el título del proyecto que lleva adelante la Asociación para la Promoción Socioeconómica de los Municipios del Caroig, y que pretende superar la táctica de los cortafuegos lineales, insuficientes para hacer frente a las labores de extinción.

Entre otras entidades nacionales que trabajan conjuntamente con la Fundación Biodiversidad contra la erosión, para la prevención de incendios y en la reforestación de zonas degradadas o quemadas, se pueden mencionar la Asociación Grupo de Desarrollo

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes.

Gabinete de Comunicación

FUNDACIÓN BIODIVERSIDAD del Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino.

C/ Fortuny, 7. 28010 Madrid

Tels: 91 121 09 27/ 91 121 09 23. Fax: 91 121 09 39

www.fundacion-biodiversidad.es



Fundación Biodiversidad

Rural de la Subbética Cordobesa, la Fundación Apadrina un Árbol y la Asociación de Naturalistas del Sureste.

Por otro lado, una buena gestión forestal trata de conseguir un aprovechamiento sostenible de los recursos en zonas que requieren una especial intervención, lo que redunda en beneficios en cuanto a la promoción del empleo rural y la fijación de población. En este sentido, se trabaja en el proyecto de "Conservación y promoción del castaño en el Monumento Natural de las Médulas", en León, y en la "Racionalización ambiental del uso de fitosanitarios y del agua en los cultivos frutales del valle de Las Calderechas, en Burgos". Pueden señalarse también las experiencias de aprovechamiento de resina como garantía de conservación de los pinares de Iланура, en Castilla y León, o el proyecto de "Los arbotantes de custodia agraria en Menorca".

Asimismo, la conservación de especies de fauna amenazadas requiere de actuaciones de mejora de los hábitats. En este campo, la Fundación Biodiversidad colabora con SEO/BirdLife en el rescate de ejemplares de urogallo en los bosques de la Cordillera Cantábrica. Igualmente, trabaja conjuntamente con la Fundación Oso Pardo en la plantación de árboles frutales en los municipios de Villablino y Cangas del Narcea, con el objetivo de incrementar la disponibilidad alimentaria del oso.

En el marco del Programa **empleaverde**, la Fundación Biodiversidad fomenta también la creación de empleo en los sectores forestal, agrícola y maderero, apoyando iniciativas como, entre otras, la de Fundación Cartif, en Castilla y León, para impulsar el aprovechamiento de la biomasa como recurso energético; la de la Fundación Promoción Empleo y Servicios en Salamanca, dirigida a mejorar la formación de trabajadores de las industrias cárnica, agroindustrial, turística y forestal con impacto ambiental en la zona, y la de la Unión de Ganaderos y Agricultores de León para favorecer el conocimiento sobre la eficiencia energética en las explotaciones agrarias, así como desarrollar la producción de biomasa destinada a biocarburantes.

EL ÁRBOL COMO VEHÍCULO DE COOPERACIÓN

El árbol también es el vehículo de cooperación en zonas desfavorecidas del mundo. Ésta es la experiencia del Centre Tecnologic y Forestal de Catalunya que, con la colaboración de la Fundación Biodiversidad, lleva adelante un proyecto de gestión sostenible de los recursos forestales y dinamización de poblaciones rurales en Siria y El Líbano.

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes.

Gabinete de Comunicación

FUNDACIÓN BIODIVERSIDAD del Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino.

C/ Fortuny, 7. 28010 Madrid

Tels: 91 121 09 27/ 91 121 09 23. Fax: 91 121 09 39

www.fundacion-biodiversidad.es



Fundación Biodiversidad

En la primera fase, los especialistas del Centre Tecnologic realizaron una modelización de la dinámica forestal en Bkassine (El Líbano) y Al Fronloq (Siria), zonas de gran presión sobre los recursos naturales de las que no se cuenta con información suficiente. A la progresiva degradación y desaparición de la cubierta forestal hay que oponer una gestión para la conservación, poniendo el acento en el uso sostenible de los recursos. Tras la elaboración del inventario forestal, se organizaron jornadas de debate con profesores universitarios, autoridades municipales y pobladores rurales, para conocer sus demandas y avanzar en el diagnóstico de las áreas que se convertirán en la vanguardia de los cambios.

El objetivo es conseguir que la conservación de la biodiversidad sea compatible con los usos sociales; esto es, la recolección de plantas medicinales y aromáticas, el pastoreo y el desarrollo rural, en general. Todo un reto para la imaginación de los científicos y gestores que no pueden aplicar recetas europeas, por las enormes diferencias existentes en la propiedad del suelo y la dinámica agraria.

Por último, hay en África otros proyectos de cooperación al desarrollo, como el que, desde el año pasado promueve la Asociación Canarina en Nouadhibou, Mauritania, y que vincula la reforestación de zonas degradadas con el desarrollo agrícola y la producción ecológica de alimentos. Crear para la ciudad un pulmón verde al tiempo que se genera empleo y se facilita la actividad a unos 500 agricultores son misiones que apoya la Fundación Biodiversidad. Hacia ese horizonte se encaminan las tareas de formación en temas de plagas, gestión del riego y nutrición vegetal. Ya está funcionando allí el vivero municipal.

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes.

Gabinete de Comunicación

FUNDACIÓN BIODIVERSIDAD del Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino.

C/ Fortuny, 7. 28010 Madrid

Tels: 91 121 09 27/ 91 121 09 23. Fax: 91 121 09 39

www.fundacion-biodiversidad.es